
COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nantes, le 18 décembre 2025

La Région des Pays de la Loire fait de la jeunesse sa priorité absolue avec un budget 2026 ambitieux

Lors de la session du Conseil régional du 18 décembre, la Région des Pays de la Loire a adopté un budget 2026 qui confirme son engagement sans faille en faveur de la jeunesse. Avec des investissements massifs dans les lycées, des dispositifs d'accompagnement renforcés et une politique d'orientation innovante, la Région démontre que dans un contexte budgétaire sous tension, la jeunesse demeure prioritaire.

Un soutien constant et renforcé aux lycées

La Région poursuit sa politique volontariste d'investissement dans les établissements scolaires avec un niveau d'investissement en hausse, soit **122,5 millions d'euros** consacrés en 2026 aux lycées publics dans le cadre de sa Stratégie d'Investissement dans les Lycées (SIL) 2025-2030.

Pour donner les meilleures chances à tous, la Région maintient son soutien aux lycées privés avec **68,3 millions d'euros** dédiés à leur fonctionnement et à leurs investissements, garantissant l'équité de traitement.

Un nouveau lycée en 2026

L'ouverture du **nouveau lycée de Saint-Philbert-de-Grand-Lieu à la rentrée de septembre 2026** constitue un projet structurant pour répondre aux besoins du territoire. Cet établissement moderne, conçu selon les standards environnementaux les plus exigeants, accueillera ses premiers élèves avec des équipements de pointe et des plateaux techniques mutualisés avec les CFA, optimisant ainsi les investissements régionaux.

Un accompagnement global des jeunes dans leur parcours

L'opération emblématique "**Mon Ordinateur au Lycée**" se poursuit pour équiper individuellement tous les lycéens d'un ordinateur portable, réduisant ainsi la fracture numérique (budget : 19,5 M€).

La Région déploie, par ailleurs, une politique d'accompagnement complète avec **8,35 millions d'euros** consacrés à la réussite des élèves, notamment pour :

- La **gratuité des ressources pédagogiques** pour alléger les charges des familles.
- Le **fonds social lycéen régional** pour soutenir les élèves en difficulté financière.
- La **lutte contre la précarité menstruelle** avec la mise à disposition de protections périodiques.
- L'**aide aux équipements professionnels** pour les formations techniques.
- Le **soutien aux écoles de production** pour lutter contre le décrochage scolaire.
- Des **actions éducatives innovantes**

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

- Des moyens alloués aux lycées pour mener des actions grâce aux **Crédits Éducatifs d'Autonomie** (projets, sorties scolaires, ...)
- La **3e édition de La Promotion** pour donner l'opportunité à 100 jeunes volontaires de vivre une expérience unique pendant une année et de contribuer à la réflexion et à l'élaboration des politiques publiques qui les concernent.

Une politique d'orientation innovante

Avec **8,7 millions d'euros** dédiés à l'orientation, la Région poursuit son action innovante, avec :

- **Les 5 Orientibus** : plébiscités dans les territoires, ces outils immersifs de réalité virtuelle permettent aux jeunes de découvrir les métiers.
- **Le Région Big Bang Emploi 2026** : la 4ème édition de cet événement majeur d'orientation et d'emploi est reconduite.
- **Le soutien aux 9 Campus des métiers et qualifications, dont le Campus des Métiers et des Qualifications Energies Durables**, porté par la Région en 2025.
- **Le Média Orientation** : ce nouvel outil numérique pensé avec et pour les jeunes et destiné à les inspirer dans leur parcours d'orientation.

Culture et sport : des événements qui bénéficient aux jeunes

La Région place la jeunesse au cœur de sa politique culture et sport :

- **A travers des événements phares**, comme Ma Région Virtuose et ses concerts dédiés aux lycéens, ou le Région Pays de la Loire Tour qui valorise la pratique sportive.
- **En soutenant les fleurons culturels et sportifs** comme Fontevraud, l'ONPL, ou le CREPS.
- Ainsi qu'avec **des actions dédiées aux jeunes**, comme le Plus Grand Musée de France ou le Prix littéraire des lycées.

Formation et emploi : la Région poursuit son engagement

Face à la situation de tension des **métiers du sanitaire et social**, la Région maintient ses efforts pour soutenir des formations qui assurent un taux d'insertion professionnelle remarquable.

Enfin, la Région continuera de **soutenir la politique d'apprentissage**, quels que soient les moyens alloués par l'Etat. La mutualisation des plateaux techniques et équipements entre les lycées et les CFA servira cette voie, dans laquelle la Région des Pays de la Loire est la 1ère en insertion professionnelle (74% contre 66% au niveau national), est pleinement intégrée.